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PRESIDIO DELLA QUALITÀ  

 

VERBALE n. 115 

PRESIDIO DELLA QUALITÀ DI ATENEO 

1° marzo 2024 
 

Il giorno 1° marzo 2024 alle ore 9:00 il Presidio della Qualità (di seguito anche “PQ” o “Presidio”), regolarmente 

convocato, si è riunito in modalità telematica tramite la piattaforma Microsoft Teams, per trattare il seguente ordine 
del giorno: 

1. Comunicazioni 

2. Modifiche agli ordinamenti didattici dei CdS 
3. Varie ed eventuali 

Risultano presenti la Coordinatrice del PQ, prof.ssa Stefania Tusini, il prof. Federico Giordano, la dott.ssa Cristina 
Mercuri, il dott. Matteo Palombaro e il dott. Alessandro Campagnacci. Risultano assenti giustificati la prof.ssa 

Francesca Malagnini e il prof. Valentino Santucci. 

 

Il dott. Alessandro Campagnacci, in qualità di responsabile    della Unità Operativa Qualità, viene individuato quale 

segretario verbalizzante. 

 

La Coordinatrice inizia la trattazione dell’Ordine del Giorno dal punto n. 2. 

La prof.ssa Stefania Scaglione, delegata rettorale alla didattica, interviene in collegamento tramite Microsoft 

Teams su invito della Coordinatrice. 

 

2. Modifiche agli ordinamenti didattici dei CdS 
 

La prof.ssa Scaglione mostra ai componenti del PQ, tramite la condivisione dello schermo, la banca dati, 

segnatamente il RAD dei Corsi di laurea per i quali si propongono modifiche agli ordinamenti didattici. La stessa 

prof.ssa Scaglione, la dott.ssa Loredana Priolo e il dott. Luciano Lopergolo hanno incontrato nei giorni scorsi i 

Presidenti dei Corsi interessati. 

Il Ministero ha provveduto in ritardo all’apertura delle schede per le relative simulazioni. Le simulazioni hanno 

evidenziato che i vincoli sono più stringenti di quanto previsto. 

L’esposizione inizia dal Corso di laurea in Digital Humanities per l’Italiano, la cui denominazione viene modificata 

in Lingua e cultura italiana nel mondo digitale. Si è tornati alla suddivisione in due curricula, uno digitale e uno 

culturale. La glottodidattica è comunque rilevante per entrambi. 

Per il Corso di laurea in Studi Internazionali per la Sostenibilità e la Sicurezza Sociale, la cui denominazione viene 

modificata in Studi sociali per la sostenibilità e la cooperazione internazionale, si propone quanto segue: per 

quest’anno, l’ordinamento è definito in base al precedente DM, ma viene comunque modificato con l’adozione di 

un nuovo piano di studi. L’anno prossimo sarà adeguato al nuovo DM, senza modificare il piano di studi. 

Con riferimento a Corso di laurea in Made in Italy, Cibo e Ospitalità, la prof.ssa Scaglione evidenzia che le modalità 

di inserimento in banca dati per i corsi interclasse sono cambiate. Ogni SSD deve essere inserito in modo da avere 

una corrispondenza nelle schede di entrambe le classi.  

Si è cercato di contenere il ricorso a contratti esterni. 

Il prof. Giordano interviene per chiedere conferma che è stato necessario eliminare l’insegnamento di ICAR/15 

“Turismo e Architettura del paesaggio” dal piano. 

La prof.ssa Scaglione conferma. 

Il dott. Campagnacci fa presente che la prof.ssa Malagnini, quest’oggi assente giustificata, aveva espresso tramite 

e-mail in data di ieri (29 febbraio 2024), forti perplessità in merito a un insegnamento, segnatamente Linguaggi 
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del made in Italy, I anno, I semestre, che è stato nuovamente posto in alternativa all’insegnamento di Filosofia 

dell’alimentazione,. 

La prof.ssa Scaglione evidenzia, a tal proposito, che il settore L-FIL-LET/12 è affine in entrambe le classi. Pertanto, 

è piuttosto esposto ad essere messo in alternativa con altri. 

Il prof. Giordano ricorda che anche il suo insegnamento è stato fino ad oggi in alternativa con un altro ma, alla 

luce dei vincoli, ciò può risultare quasi inevitabile. 

Un altro Corso interclasse è la magistrale in Relazioni Internazionali e Cooperazione allo Sviluppo. Viene mostrato 

il riepilogo dei settori. Tra le modifiche rilevanti, lo Spagnolo come seconda lingua è stato reso obbligatorio; si 

segnala inoltre che il settore SPS/13, che inizialmente doveva far parte di un esame integrato in alternativa con 

un altro esame integrato, è stato invece reso obbligatorio e autonomo. Anche l’alternativa inizialmente prevista 

tra SPS/02 e ING-IND/11 è stata superata a causa dei vincoli della banca dati (SPS/02 è caratterizzante). ING-

IND/11 è andato a formare un insegnamento integrato con ICAR/02 

La prof.ssa Tusini ringrazia la prof.ssa Scaglione e il gruppo di lavoro per il lavoro svolto. 

La prof.ssa Scaglione esce alle ore 9:47.  

Il Presidio, all’unanimità dei presenti, esprime parere favorevole in merito alle modifiche agli ordinamenti didattici 

proposte. 

 

La trattazione dell’Ordine del Giorno prosegue con le comunicazioni. 
 

1. Comunicazioni 

 

a) La Coordinatrice del Presidio informa di aver partecipato all’audizione del Nucleo di Valutazione in merito al 

Dottorato. Ricorda che il Dottorato è stato inserito all’interno del modello AVA3 e si dovranno strutturare una 

serie di percorsi e strumenti in vista della prossima visita CEV. Il PQ dovrà lavorare alla costruzione di linee guida. 

Viene pertanto individuato un gruppo di lavoro istruttorio all’interno del PQ, composto dalla prof.ssa Malagnini, 

dal dott. Palombaro e dal dott. Campagnacci. 

A livello di Governance, è stato deciso di suddividere l’attuale Corso di Dottorato: un Corso sarà all’interno del 

Dipartimento SUSI e uno del LiLAIM. La Coordinatrice ricorda anche il dottorato interdisciplinare previsto dal 

Progetto Fenice. 

 

b) La Coordinatrice cede la parola al dott. Campagnacci, che riferisce al PQ in merito all’incontro con la dott.ssa 

Sabina Pattuglia relativamente all’AQ della Terza Missione. Sono in fase di predisposizione, con la supervisione 

del Delegato Rettorale, il documento relativo alle linee strategiche e agli strumenti operativi, nonché il modello di 

scheda per il monitoraggio. 

 

c) L’U.O. Qualità ha provveduto a inviare agli uffici interessati gli aggiornamenti parziali agli indicatori ANVUR. La 

Direzione Generale ha avviato una verifica su quei dati che risultano non aggiornati o mancanti. 

Il dott. Palombaro ricorda come alcuni indicatori di Ateneo incideranno anche sulla determinazione dell’FFO. 

 

d) La Coordinatrice ricorda che dovrà essere prodotta entro breve la relazione del Presidio della Qualità relativa 

all’anno 2023. Il dott. Campagnacci sta collaborando alla stesura con il precedente Coordinatore, prof. Antonio 

Allegra. 
 

3. Varie ed eventuali 

 

Non ci sono varie ed eventuali 
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La riunione si conclude alle ore 10:10. 

 
Segretario verbalizzante: Alessandro Campagnacci 

Perugia, 1° marzo 2024 

 
La Coordinatrice del Presidio della Qualità 

f.to Stefania Tusini 


